

## Universidad del Sureste Escuela de Medicina



Nombre de Alumno:
Cesar Samuel Morales Ordoñes
Nombre del Docente:

Sergio Jiménez Ruiz Nombre del Trabajo: Reportes de lectura Materia:

Antropología Medica I

Grado: 1 Grupo: "A"

César Samuel 28/11/27 Cuarto Carcial Morales Ordonez Enfermedades Tradicionales: Cutturadesorgio Sindromes de filiación Cultural: el Susto es Padecimiento que Viene de una Sorpresa ya sea Positiva o negativo: por Ejemplo; un accidente o algo que no esperamos, por tal motivo al momento del evento, el cuerpo suelta una energía que por Otro lado también se conoce como des guance; que tiene como sintomas; Boca seca, Piernas temblorosas y también el Cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la Salud y se expulsa de la siguiente manera; a través por la oring; o como metado Casero; comer un Bolillo. seco; tomas un té amargo o en casos fuertes tomar agua ardiente: esto evitara: que una persona Sutra este padecimiento; que es el "Susto"; ya que sucrede, al momento del Sucesoi el enfermo sufre la l'érdida del alma o bien queda debilitado y puede Padecer otros procesos Marbasos. Su alta Peligrosidad hace necesarra, una pronta y emotiva atención efectiva: la cual se basa en diversos procedimientos terapéticos; en los que se Contemplan; en los que se contemplan limpias; Sahumadas Baños: masa Jes y Complicadas Ceremonias; además; de la administración de Preparados herbalarios Por Via Oral exinclusive : Por Via rectal. En México Je le llama genevicamente susto o espanto; pero; de alverdo, con la Causa inmediata que la provocó; Se hable de espanto de Chaneque; espanto de Sueño, espanto de agua, ete. Existe una serie muy complia de acontecimientos, que Pueden Provocar su aparición, la mayorra de ellos comunes a todas las regiones, otros guardan Particularidades Propias en determinadas Zonas.

Dr. Sergio Cesar Samuel Morales 05/12/22. Ordonez 1:'A" Aspectos Antropológicos de la Relación Médico-Paciente. Historia del Pensamiento humano siempre ha gustado de dicolomías; bien y el Mal: Platónico y aristotélico; espírito-Materia; mente y Cuerpo; etc. en la historia de la Medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías; respecto a la Visión del hombre enfermo; Conocida es la contraposición entre la Visión hipocrática y la galénica: está dio, lugar a una automización de la realidadi del Ser humano Como totalidad hemos Vialado al Organo; a la Célula; y a sus Componentes Broquímilos, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo tísico y la psiquíco. Hemos Olurdado que la enfermedad es una Construcción dialéctica del médico; que Pasar de estar entermo a tener una enfermedad es un Proceso que Precisa de la intervención del otro, de la Palabra del médico Cuando etiqueta, Cuando dice voted tiene al entermedad". Señalando a un individuo; como un decir que la enfemedad es más Importante que el paciente. La relación entre el Médico y el Paciente influye en el Curoo de la enfermedad y en la efracia del tratamiento. Sin emborgo el enfoque porcosomático no ho tenido el exito que se esperaba. la actitud porcosomática no ha calado en el que hacer médico y la medicino Porcopomatica Se ha Convertida en una suerte de especialidad, se ha creado incluso su Propio Nosología y caído en el Vertigo de la parcelación y la especialización. No Obstante Cualquier Proceso Patológico; es porco-somático; y la que exige es una actitud psicosomática; un aborda Je que contemple la totalidad del individuo esta actitud incluye la utilización de recursos que operen Sobre factores porcosociales; de herromientas no

Práctica Clínica y Antropología Médica. Cesar samuel No Cabe duda, que los actuales contextos de irropeión de lo no esperado: de otredad ingosetante Percepción del diferente como amenaza Ponen en Crisis: entre otras losas: las nocrones de Convivencra Ciudadanía, socredades, abiertas; nocrones consideradas. hasta fecha recrente; sobre todo en abordo les Superfraçales o interesados; como firmemente estableci das en la cultura democrática de las Socredades modernas las aportaciones de lain entralgo sobre el encuentro intra humano como Categoría y como Posibilidas real; fanto como de su concepción teórica filosófica y Antropológico como desde su revisión Crítico de los desencuentros en la españa de su trempo: larn (1976 a-19766). Roger (2014) resultan hoy en Particular de un interés para fundamentar una aproximación reflexiva y Critica, que se fregunte sobie las condiciones en las que exectivamente, se lumplen; en la mente de las Personas y grupos humanos, dentro de los estacios Socrales y los diferentes tipos de encuentios y sobre todo aquellos que fuedan conducir a un huevo "nos-otros": Hoy en día los nuevas Condicionantes de di versidad. Com-Plegidad; y conflictividad de las relaciones interhumanas Parecen haber Conducido; en la teoría y en la Práctica; a entoinos de desencuentro, de Caracter Profundamente inhós-Pito. and ciados a diferentes tipos y niveles de Violencio. tales situaciones de desencuentro humano se Producen en el marco de Jogredades Condicionadas Por la tensión entre globalismos extremos y localismos radicales trías; Situacrones ambas en las que desalarecen la dimensión de la persona, en los que potó en Juego la vida de Seres humanos, concretos, de personas en condición de Bulnerabilidad y donde el otro es Visto como

Dr. Sergio

Referencias.

Medical Anthropology Research Center y Universitat Rovira I Virgili. (s.f.). Breve introduccion a la Antropologia médica . 1(1). España .

Querts Méndez , D., Orozco Hecheverría , D. O., Montoya Rivera, D. J., Beltran Moret, L., & Caballero Herrera , L. Y. (10 de 2013). Consideraciones antrológicas en el proceso de formación porfesional del médico general. Obtenido de Scielo: http:// scielo.sld.cu/scielo.php? script=sci arttex&pid=S1029-30192013001000014

R. Orringer, N. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría, 2. Obtenido de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\_antropologia\_medica\_de\_Pedro\_Lain\_Entralgo.\_Historia\_y\_teoria.pdf

PhD, J. B. W. & Frcpath, M. M. H. H. (2014, 12 febrero). Medical Biochemistry: With Student Consult Online Access (4th Revised ed.). Saunders.

Coronel, S. M. J. G. R. R. I. /. (s. f.-b). Origen y evolución del ser humano - Revista ¿Cómo ves? - Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM. Recuperado 1 de octubre de 2022, de https://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/ 32/origen-y-evolucion-del-ser- humano

ADnimalsfree. (s. f.). Recuperado 6 de octubre de 2022, de https://adnimalsfree.org/ por-que- los-animales

Sociedades primates.(s.f). Investigación y ciencia. Recuperado 6 de octubre de 2022, de https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cuerpo/evolucion-de-1- pensamiento-575/sociedades-primates-11069.

Serrano, S.(2018,11 diciembre)Proceso de humanización y lenguaje. Revista Metod. Recuperado 9 de octubre de 2022, de https://metode.es/revistas/metode/monograficos/ proceso -de-humanizacion-y-lenguaje.html

Topete Lar, H.(2008) Hominizacion, humanización, cultura. Redalyc, (5,127-155). Https://www.redalyc.org/pdf/281/28.101506.pdf

César Ceriani Cernadas. (2005). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Rev. Hosp. Ital. B. Aires (2004), 87-93. http://www.hospitalitaliano.org.ar/archivos/noticias\_attachs/47/documentos/10386\_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

Eduardo Luis Menéndez. (1997). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatrix: Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas, 51, 17-22. https://dialnet.unirioja.es/descarga/articulo/4989316.pdf

Secretaria de Salud, OPS & OMS. (2017). Medicina tradicional. CONAMED-OPS. http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina tradicional.pdf

Reneé Pereyra-Elías & Duilio Fuentes Delgado. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta médica peruana, 29(2), 62-63.

Iturbide Pardiñas, I. A. (s. f.). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frio-caliente. uaemex. http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768\_1.pdf?sequence=1

Urióstegui Flores, A. (2009). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. scielo. http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf

Barbado Alonso, Aizpiri Díaz., Cañones Garzón, Fernández Camacho, Gonçalves Estella, Rodríguez Sendín., De la Serna de Pedro & Solla Camino. (2005). Aspectos histórico- antropológicos de la relación médico-paciente (Vols. 31–36). http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista\_70/pdf/31\_36.pdf

Amparo Holguín & Víctor Martin-Fiorino. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Orbis, 15(43), 18-32.